



## COMMUNIQUÉ

Québec, le lundi 6 février 2023

### **L'Assemblée parlementaire de la Francophonie appelle à une solution durable aux crises auxquelles fait face le peuple haïtien et à un retour de la démocratie dans le pays**

Face à la détérioration de la situation sécuritaire en Haïti et à la lecture de rapports de l'Organisation des Nations unies (ONU) faisant état de l'usage de violences sexuelles, de recrutement forcé d'enfants et de traite de personnes par des groupes armés, **Francis Drouin**, Président de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie (APF), député (Canada), fait part de sa consternation. Il condamne fermement la recrudescence des violences par les gangs criminels dans l'ensemble du pays, alors que la population haïtienne est confrontée à une grave crise humanitaire et sanitaire.

La situation est d'autant plus préoccupante que, depuis le 9 janvier 2023, le pays ne compte plus aucun représentant élu au niveau national, le mandat des dix derniers sénateurs ayant pris fin à cette date. Cet état de fait a conduit le Bureau de l'APF, réuni à Papeete (Polynésie française) les 30 et 31 janvier 2023, sous la présidence de Francis Drouin, à constater la suspension *de facto* de la section haïtienne.

De plus, sur proposition de **Stéphane Sarrazin**, Chargé de mission de la Région Amérique de l'APF, député (Ontario), le Bureau a adopté à l'unanimité une déclaration appelant à une sortie de crise rapide et pérenne ainsi qu'à un retour de la démocratie dans ce pays fondateur de l'APF. Cette dernière a appelé la communauté internationale, particulièrement l'ONU, à rétablir l'ordre sécuritaire en Haïti afin de permettre l'application de la constitution haïtienne et de créer les conditions indispensables à l'organisation d'élections libres, fiables et transparentes. L'APF encourage également la recherche d'une solution durable, impliquant les femmes et les jeunes, aux crises multidimensionnelles auxquelles fait face le peuple haïtien.

*« La communauté internationale doit rapidement créer les conditions sécuritaires et judiciaires nécessaires à un retour à l'ordre constitutionnel, a déclaré Francis Drouin. L'APF demeure disponible pour accompagner le rétablissement des institutions parlementaires. »*

L'APF, et sa Région Amérique en particulier, suivra avec la plus grande attention l'évolution de la situation. Elle se tient à la disposition des autorités haïtiennes pour les accompagner dans le rétablissement du fonctionnement des institutions parlementaires.

#### **La Région Amérique de l'APF**

La Région Amérique de l'APF regroupe 15 des 91 sections de l'APF. Les sections de l'Alberta, du Canada, de la Colombie-Britannique, d'Haïti, de l'Île-du-Prince-Édouard, de la Louisiane, du Maine, du Manitoba, du Mexique, du New Hampshire, du Nouveau-Brunswick, de la Nouvelle-Écosse, de l'Ontario, du Québec et de la Saskatchewan travaillent ensemble à la promotion et à la protection de la langue française dans les Amériques. La Région Amérique encourage le renforcement de la solidarité entre les communautés francophones et fait la promotion de la démocratie, de l'État de droit et des droits de la personne dans l'espace francophone et les Amériques en particulier.